

ARTESANIAS DE COLOMBIA S.A.
Subgerencia de Formacion



artesanías de colombia

MINISTERIO DE DESARROLLO ECONOMICO

LOS TALLERES

Los talleres artesanales tradicionales son un espacio en el que los artesanos organizan con sentido propio, sus recursos, conocimientos, y el aporte humano, para elaborar las piezas.

En forma permanente los artesanos comunican y enseñan a sus aprendices los recorridos y procedimientos indicados para conseguir buenos resultados en sus piezas.

La manera de lograr el sello personal y de conseguir el efecto esperado sobre la materia prima se transmite a través de demostraciones, ejercicios, correcciones que forman parte de las enseñanzas del maestro artesano.

EL TALLER PEDAGOGICO DE OFICIOS

Los anteriores elementos de la relación entre el maestro y sus aprendices y los elementos que se enseñan y se aprenden en un medio como el taller, nos indican que la dirección de los Talleres Pedagógicos de Oficios pueden basarse en estas formas de trabajo para asimilar los siguientes aspectos:

- Una organización de los espacios, equipos y puestos de trabajo típica en cada oficio.
- En la relación entre el maestro artesano y los aprendices, unas determinadas funciones y papeles para cada cual.
- Los recorridos y tradiciones propias de los procedimientos para elaborar las piezas artesanales.
- La práctica, la demostración y los ejercicios como principales recursos para asimilar el oficio.

De acuerdo a estas formas de trabajo los Talleres Pedagógicos pueden ser organizados en los propios talleres artesanos o en talleres organizados para atender las necesidades comunes de un grupo de ellos.

TALLERES PARA APRENDICES

Se conciben como talleres para el montaje del taller propio. Orientados por la experiencia de un artesano-maestro, los aprendices se inician en la formación básica de las técnicas tradicionales del oficio. Dicha formación se establece en un periodo de tiempo con metas

parciales de un nivel a otro dentro de un recorrido total que se establece como el necesario para alcanzar el dominio en los diversos procedimientos y técnicas que conforman la tradición en el oficio.

En el caso de este recorrido, se integran a la dimensión técnica, elementos que permiten al aprendiz formarse en los elementos necesarios como director y organizador del taller propio para generar un criterio como administrador artesanal del taller propio.

Según su forma de funcionamiento estos talleres son permanentes.

TALLERES PARA ARTESANOS

Se trata de talleres para el mejoramiento de los artesanos en su oficio.

El artesano de oficio puede ser asesorado integrando sus principales necesidades en planes de formación que combinen la asistencia técnica, administrativa, en diseño y expresión. Al mismo tiempo se considera la asesoría colectiva a grupos de artesanos independientes o asociados para proyectos de desarrollo social y cultural en sus oficios.

Según su forma de funcionamiento, estos talleres pueden ser permanentes o móviles, de acuerdo a las características particulares del grupo y a su participación en el diseño y ejecución de los mismos.